



2-2
(4-2 EN PENALES)



GUADALAJARA CHARLOTTE



SE COMPLICAN

Chivas, Cruz Azul y Rayados apenas empataron ante Charlotte, Galaxy y NY Red Bull, respectivamente, aunque obtuvieron el punto extra en penales y ahora buscarán el milagro de clasificar en la Fecha 3 de la Leagues Cup.

SE ACERCA NORRIS

Luego de quedar segundo en Bélgica, Lando Norris conquistó el GP de Hungría y acortó a nueve puntos la ventaja de Oscar Piastri en el Campeonato de Pilotos.

CANCHA



REGRESA SU ENCANTO OSCURO

La segunda temporada de la serie Merlina, con Jenna Ortega, llegará este miércoles con más oscuridad, misterios y humor. GENTE

LUNES 4 / AGO. / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

56 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,533 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Dan alcaldías de todos los partidos obras a Horacio de la Cruz 'El Botanas'

Llueven contratos a capo en Chiapas

Fuentes federales señalan a dueño de constructora de ser parte de Cártel

REFORMA / STAFF

TUXTLA GUTIÉRREZ.- "Construcciones y Diseños la Cruz Gallegos S.A. de C.V.", cuyo dueño es Horacio de la Cruz Mazariegos, "El Botanas" -señalado por fuentes federales de ser integrante del Cártel de Sinaloa (CDS)-, ha recibido una veintena de contratos millonarios para obra pública de Gobiernos municipales en la Costa de Chiapas.

El capo acusa a alcaldes de todos los partidos y consigue que le asignen obras.

Según fuentes de seguridad, al capo se le adjudica la coordinación de actividades delincuenciales como trasiego de droga procedente de Centro y Sudamérica hacia el centro y norte de México, y forma parte de la cadena que la traslada a Estados Unidos.

Señalan al capo de realizar actividades ilegales en la frontera sur, en la Costa, en la zona colindante con Oaxaca, en los límites con Tabasco y hasta en la región Selva y en la Sierra.

En una revisión realizada por Grupo REFORMA a registros oficiales se encontró que entre los funcionarios que dieron contratos está Leobardo López, el ex Edil independiente de Metapa, quien otorgó 12 millones de pesos en 10 contratos para pavimentar calles de 2022 a 2024.

Mientras que en 2020, cuando estaba como Alcalde de Metapa Aremi Balboa, por el partido Nueva Alianza, también recibió un contrato de un millón y medio de pesos para el mismo rubro.

Julio Enrique Gamboa Altuzar, Edil de Tuxtla Chico, del Partido Revolucionario Institucional y que resultó electo bajo la coalición "Fuerza y Corazón" (PRI-PAN-

CONSIENTEN A 'EL BOTANAS'

Uno de los Municipios que ha otorgado contratos a Horacio de la Cruz Mazariegos es el de Tuxtla Chico.



Y su hermana también le asigna obras

REFORMA / STAFF

Juana Elizabeth de la Cruz Mazariegos, hermana de "El Botanas" ha gobernado durante cinco años el Municipio de Frontera Hidalgo, colindante con Guatemala, tras una reelección en la que fue abanderada por el partido Redes Sociales Progresistas.

En el trienio pasado (2021-2024), cuando llegó a la Alcaldía respaldada por el Partido Verde, le dio un contrato por 2.5 millones de pesos a la empresa "Construcciones y Diseños la Cruz Gallegos S.A. de C.V.", propiedad de su hermano.

En ese periodo, Efraín Gallegos Luevano, socio de su hermano, perdió la candidatura al municipio por el partido Chiapas Unido.



La Alcaldesa de Frontera Hidalgo y su hermano "El Botanas".

La Alcadesa sostiene buenas relaciones con personas públicas de Guatemala. Por ejemplo, el 14 de diciembre del año pasado, en la inauguración de la Feria municipal tuvo de invitado especial al Cónsul de Guatemala, Héctor David Castro.

En otra ocasión, en julio de 2022, visitó la ciudad de Quetzaltenango, donde se reunió con el Alcalde Juan

Fernando López y con los integrantes del Consejo Municipal, quienes la recibieron en el Salón de Honor de la ciudad.

"Soy una mujer de compromiso, luchando por el bienestar del municipio porque lo que importa son los hechos", dijo la Alcadesa cuando tomó protesta para iniciar esta nueva administración municipal.



Reos resultaron con quemaduras durante el motín, mientras otros relataron las extorsiones dentro del penal.

Mueren 8 reos en Tuxpan tras motín por extorsiones

REFORMA / STAFF

Las extorsiones y violencia que durante años ha realizado el "Grupo Sombra", ahora llamado "Mafia Veracruzana", provocaron desde la madrugada del sábado un motín en el penal de Tuxpan que dejó un saldo de 8 reos muertos y 10 heridos.

La SSP estatal informó ayer que, tras el incendio de instalaciones y consignas de encarcelados en contra del grupo criminal, se retomó el control del penal ubicado en la región norte de la entidad, donde en las últimas semanas registró el asesinato de la taxista Irma Hernández, así como el plagio de un taxista más y el asesinato del padre de otro chofer en pleno hospital del IMSS. Presos aseguraron en un video que, en colusión con autoridades, como Antonio Huesca, director del penal asesinado en junio

pasado, el grupo criminal cobraba desde 5 mil hasta 200 mil pesos a algunos internos.

"Si no le cooperas te matan a un familiar allá afuera, como pasó la última vez con la maestra, con la taxista que no quiso cooperar y la mataron, si eso fue afuera, imagínense uno adentro encerrado", dijo en un video un reo identificado como Ambrosio Delgado.

"Cobran dependiendo del 'mono'; el director nos mandaba a cobrar, el 50 por ciento para él y el 50 por ciento para el grupo, cuando quería, sino él se llevaba el 100 por ciento, iban desde 5 mil pesos hasta 200 mil pesos".

La "Mafia Veracruzana" o "Grupo Sombra" sostiene una pugna con una célula del CJNG por el control del norte de Veracruz, en zonas como Tuxpan, Poza Rica, Tihuatlán, Cazones y Álamo.

CAMIONES... ¡BASURA!

La propuesta de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, para renovar al 2 por 1 los camiones de basura de las Alcaldías no se ha concretado, pues ninguna Alcaldía ha adquirido ni recibido nuevas unidades.



CIUDAD

Perfilan para UIF a cercano de Harfuch

REFORMA / STAFF

Omar Reyes Colmenares, ex titular de Prevención e Inserción Social de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, hombre cercano al Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, será nombrado titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), de acuerdo con

versiones extraoficiales.

Reyes es considerado uno de los principales estrategas de investigación policial del grupo de Harfuch y encabezó los principales golpes contra mafias del crimen en la Ciudad de México en el sexenio anterior.

El sábado pasado, Claudia Sheinbaum anunció la salida de Pablo Gómez Álvarez

de la UIF, y ahora será el titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

El colaborador de Harfuch es licenciado en Derecho por la UNAM y fue director en la Oficina Central Nacional de Interpol México.



Piden diálogo y consenso en reforma electoral de 4T

REFORMA / STAFF

Ex consejeros electorales y líderes de la Oposición alertaron del riesgo de la reforma electoral que anunció la Presidenta Claudia Sheinbaum y llamaron a buscar un consenso y diálogo nacional.

"Aumenta el riesgo de una reforma electoral que desmantele al INE y erosione más la democracia, una reforma que cierre la ventanilla de la competencia política en México", advirtió el ex presidente del INE, Luis Carlos Ugalde.

También en una carta pública, 22 ex consejeros y ex dirigentes del INE llama-

ron construir la reforma a partir de consensos.

"No sólo importan los votos en el Congreso, sino la voz de todos, incluyendo minorías. Una democracia se fortalece cuando todos tienen cabida, aunque tengan menos votos", expresaron en la misiva firmada por ex dirigentes del INE como José Woldenberg y Lorenzo Córdova.

"Lamento que la salida política que encontró la Presidenta para Pablo Gómez haya sido mandarlo a destruir lo que queda de nuestra democracia; será un rasputín electoral, lleno de rabia, rencor y resentimiento", dijo el legislador panista Federico Döring.